



Gemeinsam sind wir stark

„Wachet, steht im Glauben, seid mutig und seid stark.“

(1. Korinther 16,13)

In ein paar Tagen, am 31. Oktober, wird in den evangelischen Kirchen wieder der Reformationstag gefeiert. Wer an Reformation denkt, denkt zumeist an Martin Luther. Dabei bewirkte er nicht allein die Reformation. Viele Männer und Frauen in Deutschland und den angrenzenden Ländern unterstützten die Reformation. Es gab ein regelrechtes Netzwerk von couragierten Persönlichkeiten, die ihre jeweiligen Stärken für ihre Überzeugung einsetzten und so den Weg für einen großen Veränderungsprozess bahnten. So waren es auch nicht nur starke Männer, sondern auch zahlreiche starke Frauen, die Reformationsgeschichte schrieben. Katharina von Bora, Anna Zwingli, Idelette Calvin und Katharina Melancthon haben die Veränderung von Kirche und Gesellschaft an der Seite ihrer Männer vorangetrieben und eigene Beiträge geleistet. Katharina Zell gehört zu den ersten Predigerinnen und Magdalena von Staupitz war die Leiterin einer ersten Grundschule. Fürstinnen wie Elisabeth von Rochlitz, Elisabeth von Calenberg-Göttingen, Argula von Grumbach nutzten ihren politischen Einfluss. Die Reihe der Frauennamen kann noch fortgesetzt werden. Was bei allen historischen, kulturellen und gesellschaftlichen Umwälzungen der Menschheitsgeschichte zu beobachten ist: Frauen aus allen sozialen Schichten sind stets daran beteiligt. Leider gerät das später oft in Vergessenheit. Aber große Veränderungsprozesse können nur in Gang kommen, wenn sie von vielen Menschen ausgehen und von Frauen und Männern getragen sind.

Impulse

- Bei welcher **kleinen** Sache, die Ihnen sehr am Herzen liegt, möchten Sie, dass sich etwas ändert?
- Bei welcher **großen** Sache, die Ihnen sehr am Herzen liegt, möchten Sie, dass sich etwas ändert?

- Was sind Ihre Stärken, die Sie in Veränderungsprozesse einbringen können?
- Mehr Information zu starken Frauen der Reformation finden Sie unter www.frauen-und-reformation.de

Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Ulrike Hofmann

Bild: "Menschenkette" von Juergen Jotzo @ pixelio.de

Einen gesegneten Tag wünschen Ihnen Ihre Spurenleger

Nikola Beth, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann, Heinz Lenhart, Elisabeth Prügger-Schnizer, Eva Reuter und Dr. Hans Jürgen Steubing

Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt
(Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt

KIRCHE & CO.

Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt
(Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt